

Вестник Московского университета

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ

Основан в ноябре 1946 г.

*Серия 21 УПРАВЛЕНИЕ
(ГОСУДАРСТВО И ОБЩЕСТВО)*

№ 4 • 2012 • ОКТЯБРЬ—ДЕКАБРЬ

Издательство Московского университета

Выходит один раз в три месяца

СОДЕРЖАНИЕ

Теория и методология управления

<i>Сажина М.А.</i> Виртуальная экономика: методологические аспекты	3
<i>Петрунин Ю.Ю., Пурлик В.М.</i> Корпоративная социальная ответственность и ее отражение в современных управлеченческих концепциях	19
<i>Панченко В.Г.</i> Персональный менеджмент как современная научно-практическая управлеченческая парадигма	34
<i>Бабич И.Н.</i> Согласие и диалог социальных институтов: гендерный подход	43

Государственное управление за рубежом

<i>Дяо Сюхуа.</i> Развитие и перспективы экономики Китая в контексте глобализации	56
<i>Мамий И.П.</i> Конфуцианская модель реформирования экономики: от аграрного сектора до энергетического комплекса	66
<i>Крымов С.А.</i> Зарубежный опыт организации публичных слушаний в градостроительной деятельности	77

Из истории управления

<i>Шегельман И.Р., Кулагин О.И.</i> Исследование исторического опыта трансформаций в области управления лесной промышленностью СССР в период перестройки (1985—1990 гг.)	91
--	----

Современные управленческие технологии

<i>Мансуров П.М.</i> Бюджетное финансирование сельской социальной инфраструктуры региона на примере Ульяновской области	106
---	-----

Указатель статей и материалов , опубликованных в журнале «Вестник Московского университета. Сер. 21 Управление (государство и общество)» в 2012 г.	116
---	-----

C O N T E N T S

Theory and methodology of governance

<i>Sazhina M.A.</i> Virtual economy: methodological aspects	3
<i>Petrunin Yu., Purlik V.M.</i> Corporate social responsibility and its interpretation in modern management concepts	19
<i>Panchenko V.G.</i> Personal management as the modern scientific and practical administrative paradigm	34
<i>Babich I.N.</i> Consent and dialogue of social institutes: the gender approach	43

Public administration abroad

<i>Dio Siuhua.</i> Development and prospects of China's economy in the context of globalization	56
<i>Mamiy I.P.</i> Confucian model of economic reform, from the agricultural sector	66
<i>Krymov S.A.</i> Foreign experience of public hearings in urban development	77

From the history of public administration

<i>Shegelman I.P., Kulagin O.I.</i> The research of the historical experience of transformations in the field of timber industry management in the Soviet Union during the period of perestroika (1985—1990)	91
--	----

Modern administrative technologies

<i>Mansurov P.M.</i> The budgetary financing of rural social infrastructure of the region on the example of the Ulyanovsk region	106
--	-----

Index of articles and materials , published in magazine «Vestnik of Moscow University. Series 21. Governance (State and Society)» in 2012 year	116
---	-----

ТЕОРИЯ И МЕТОДОЛОГИЯ УПРАВЛЕНИЯ

М.А. Сажина

ВИРТУАЛЬНАЯ ЭКОНОМИКА: МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ

В статье раскрываются основные причины виртуализации экономики в условиях глобализации, показаны виртуальный характер взаимодействия фиктивного и реального капитала, негативные последствия функционирования виртуального капитала. Даны рекомендации государственного и международного регулирования взаимодействия реального и виртуального капитала, уменьшения негативного влияния виртуального капитала на развитие общества.

Ключевые слова: Фиктивный капитал, виртуальный капитал, виртуализация экономики, акции, производные ценные бумаги, деривативы, финансовая система, господствующий финансовый капитал, виртуальная взаимосвязь виртуального и реального капитала, государственное национальное регулирование виртуальной экономики, международное регулирование виртуальной экономики.

The article describes the main reasons for virtualization in a globalized economy, shows the virtual nature of the interaction between the fictitious capital and the real capital, the negative consequences of the virtual capital. There were made recommendations referring to both government and international regulation of the interaction between the real capital and the virtual capital, and decrease in virtual capital's negative impact on the development of society.

Key words: Fictitious capital, virtual capital, virtualization of the economy, stocks, derivative securities, derivatives, financialization, the dominant financial capital, a virtual link between the virtual capital and the real capital, government regulation of the national virtual economy, the international regulation of the virtual economy.

С конца XX в. и по настоящее время термин «виртуальная экономика» прочно утвердился в научной литературе. Однако

Сажина Муза Аркадьевна — доктор экономических наук, профессор кафедры экономики инновационного развития факультета государственного управления МГУ имени М.В. Ломоносова; e-mail: Sazhina@spa.msu.ru